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ATA 14/2021 
 

Aos oito dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, às dez horas e quarenta minutos, 
reuniu-se ordinariamente, por videoconferência, o Conselho da Faculdade de Medicina, sob a 
presidência do Professor Dr. Cláudio Moss da Silva, Diretor da Faculdade de Medicina, contando com a 
participação dos seguintes conselheiros: Hsu Yuan Ting (Vice-Diretor da Faculdade de Medicina), Fabiane 
Aguiar dos Anjos Gatti (Coordenadora do Curso de Medicina), Luciana Farias da Costa de Ávila 
(Coordenadora Docente da Área Interdisciplinar de Ciências Biomédica - Suplente), Alexandra Medeiros 
Souza de Freitas (Coordenador Docente da Área de Clínica Médica), Alessandro Menezes de Oliveira 
(Coordenador Docente da Área de Cirurgia), Simone de Menezes Karam  (Coordenadora docente da Área 
de Pediatria), Samuel de Carvalho Dumith (Coordenador Docente da Área de População & Saúde), 
Rodrigo Dalke Meucci (Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Saúde Pública), Carolina Larrosa 
de Oliveira Claro (Representante Discente da Pós-Graduação), Márcia da Graça Marques Medeiros 
(Representante dos Técnicos Administrativos em Educação) e Nicolle Barnes da Silveira (Administradora 
da FAMED).  Justificaram ausência: Ivy Bastos Ramis de Souza (Coordenadora do Programa de Pós-
Graduação em Ciências da Saúde – Suplente) e Gabriel Baracy Klafke (Representante dos Técnicos 
Administrativos em Educação). Ausentes sem justificativa: Ari Gonçalves Lima (Coordenador Docente da 
Área Ginecologia e Obstetrícia), Sandro Schreiber de Oliveira (Coordenador Docente da Área de Atenção 
Primária à Saúde) e Raysa Rangel Rodrigues (Representante Discente da Graduação).  O Senhor 
Presidente agradece a participação de todos Conselheiros e informa a participação, como Convidado, o 
Professor Prof. Cleber Palma Silva, Secretário de Gestão Ambiental e na sequência coloca em discussão 
os assuntos da pauta como segue: Primeiro Assunto da Pauta: Participação do Secretário de Gestão 
Ambiental Prof. Cleber Palma Silva e do Coordenador da Gestão Ambiental/PROINFRA Daniel Costa, 
para uma apresentação sobre a nova SGA/FURG: O Professor Cláudio de imediato apresenta o Prof. 
Cleber Palma Silva. Com a palavra, o Prof. Cleber agradece a oportunidade de poder estar conversando 
com o Conselho da Faculdade de Medicina, salienta que é uma conversa rápida mas muito importante e 
está sendo realizada com todas unidades acadêmicas e administrativas da Universidade,  está trazendo  
algumas novidades no Sistema de Gestão Ambiental, fala que no ano passado não foi possível visitar as 
unidades devido a pandemia, mas este ano tem algumas novidades e alteração na regulamentação do 
plano de Gestão Ambiental, e achou interessante passar nas unidades e rapidamente colocar esse novo 
contexto que a SGA está trabalhando. O Professor Cleber fala que o Sistema de Gestão Ambiental foi 
instituído a partir da aprovação da Política Ambiental da FURG pelo Conselho Universitário (CONSUN), 
com a Resolução 032/2014, regulamentado pela Deliberação 113/2015 e alterado pela Deliberação 
014/2021 do Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração (COEPEA), na qual aprovou a nova 
regulamentação da estrutura e das competências do Sistema de Gestão Ambiental (SGA) da FURG.  O 
SGA é vinculado diretamente à Reitoria.  A principal alteração foi a criação do Comitê Diretor da SGA, 
órgão de caráter estratégico da SGA, é composto: 1) Secretário de Gestão Ambiental, 2) Coordenador de 
Gestão Ambiental, 3) Coordenadores das Comissões Permanentes de Gestão Ambiental e 
Sustentabilidade, 4) dois representantes titulares e dois suplentes docentes, 5) dois representantes 
titulares e dois suplentes dos Técnicos Administrativos em Educação, 6) um representante titular e um 
suplente dos estudantes de graduação, 7) um representante titular e um suplente dos estudantes de 

mailto:medicina@furg.br


 
 
 
 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE – 

FURG FACULDADE DE MEDICINA   
 

Campus da Saúde – Área Acadêmica Prof. Newton Azevedo 
Rua Visconde de Paranaguá, 102 – sala 425 – Centro – Rio Grande / RS – CEP: 96203-900  

Fone: (53) 3237.4625 
medicina@furg.br 

 

2 
 

pós-graduação. O CD-SGA será presidido pelo Secretário de Gestão Ambiental e na sua ausência pelo 
Coordenador de Gestão Ambiental. O Secretário de Gestão Ambiental é designado pela Reitoria. O 
Coordenador de Gestão Ambiental é designado pela Pró-reitora de Infraestrutura.  Os representantes 
serão designados pelo Reitor após a constituição das Comissões Permanentes de Gestão Ambiental e 
Sustentabilidade. Os representantes serão eleitos por seus pares em processo coordenado pelo Gabinete 
da Reitoria para mandato de dois anos.  Atualmente a Prof. Daniela Fernandes Ramos, coordenadora do 
Núcleo de Saúde e Gestão Ambiental da Faculdade de Medicina e os Agentes de Gestão Ambiental 
indicados pela Faculdade de Medicina:  Claudia Inês Pacheco Hernandez (Técnica de Laboratório), 
Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti (Docente), Nicolle Barnes da Silveira (Administradora) e Sergio Sartori 
(Assistente em Administração). O Prof. Cleber fala que em maio foi realizada a II Semana do Meio 
Ambiente e Sustentabilidade da FURG -  SeMeiA, a Prof. Daniela apresentou atividade com o Título: 
COVID-19 e máscaras de proteção: Impacto para saúde humana e ambiental.  O Prof. Cleber fala que já 
está sendo organizado o SeMeiA 2022. Concluindo, o Prof. Cleber agradeceu a oportunidade de realizar 
apresentação da Secretaria de Gestão Ambiental e do Sistema de Gestão Ambiental da FURG. O 
Professor Cláudio agradece a iniciativa e a participação do Prof. Cléber na reunião.  Destaca a 
importância da interação com diversos setores da Universidade e a divulgação das atividades paralelas, 
que envolvem as diversas unidades da FURG, aproxima as pessoas e facilita o desenvolvimento das 
atividades conjuntas e ordenadas, e ainda coloca a Faculdade de Medicina à disposição para contribuir 
no desenvolvimento das atividades. O Prof. Cléber agradece e se despede de todos. Segundo Assunto da 
Pauta: Aprovação da Ata 13/2021 da reunião ordinária realizada em 11/08/2021. Tendo em vista que Ata 
fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor Presidente perguntou aos presentes se 
havia alguma manifestação a respeito da mesma. Não havendo manifestações a Ata 13/2021, foi colocada 
em votação sendo aprovada por unanimidade. Terceiro Assunto da Pauta: Escolha de um servidor para 
que venha a ser o indicado da FAMED, para ser homenageado nas solenidades de abertura da 20ª edição 
da Mostra da Produção Universitária (MPU). A MPU se realizará de 24 a 26 de novembro de 2021, na 
modalidade online. O Prof. Cláudio fala que recebeu a solicitação na semana passada, após enviou e-mail 
aos Coordenadores de Área, solicitando que as Áreas indicassem dois representantes.  O Professor 
Alessandro fala que em consulta aos membros da área de Cirurgia foi unanimidade a indicação do Prof. 
Flávio Hanciau, com a ressalva de conferir os critérios. O Prof. Cláudio fala que na correspondência que 
recebemos os critérios para indicação do servidor são: Ter coordenado atividades de extensão na FURG 
e ser servidor do quadro permanente da FURG (docentes e técnico-administrativos em educação). A 
Prof. Fabine indicou a Prof. Lulie e a Prof. Marilice elas trabalham há muito tempo com o projeto de 
extensão de adolescentes. A Professora Simone concorda com a indicação da Prof. Fabiane e fala que 
lembrou da Prof. Marilice e a Prof. Lulie elas tem dois projetos Gestantes Adolescentes e ambulatório de 
egressos da UTI que é cadastrado e funciona há mais de 10 anos são coordenados pela Prof. Marilice e a 
Prof. Milene, o projeto tem abrangência bem grande, todos os regressos de UTI sendo de Rio Grande ou 
vindo de outras cidades aqui da região são atendidos no HU, tem pacientes 15 anos que ainda são 
acompanhados. O Prof. Cláudio fala que optou em trazer o assunto para discussão no Conselho, pois 
acredita que tem várias pessoas merecedoras da homenagem, lembrou da Prof. Aída que durante muitos 
desenvolveu atividades no CID e a pacientes diabéticos, mas optou em que a escolha seja em conjunto 
do grupo dos conselheiros. A Professora Alexandra fala que área de Clínica Médica sugeriu a indicação da 
Prof. Jussara, com a ressalva de conferir os critérios. O Prof. Samuel fala que não tem indicação da Área, 
mas também concorda com indicação da Prof. Lulie, do Prof. Pedro com o projeto de diagnóstico da 
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tuberculose, Prof. Patrícia Urbanetto, com Projeto de Extensão nas UBS e a Prof. Carla com o Projeto com 
as Gestantes no HU. Após uma ampla discussão foi aprovado que a Administração fará um levantamento 
dos indicados, por projeto de extensão e o tempo de desenvolvimento. Após será enviado por e-mail aos 
Conselheiros com a lista dos indicados qualificados com um resumo das atividades, para que cada 
conselheiro faça as suas indicações. Será indicado pelo Conselho aquele que receber mais votos. Quarto 
Assunto da Pauta: Aprovação da Solicitação da Servidora Cláudia Inês Pacheco Hernandes visando a 
troca de laboratório de atuação na Faculdade de Medicina, do Laboratório de Patologia para o 
Laboratório Técnica Cirúrgica. O Prof. Cláudio fala que fez questionamento junto a PROGEP para seria 
possível ou teria que ter autorização de outro setor da Universidade. A PROGEP, por meio de contato 
com a Servidora Camila Estima, não fez objeção com relação à troca interna de laboratório visto que 
ambos possuem características do trabalho bastante semelhantes. Técnico/ Laboratório / Área Anatomia 
e Morfologia com as especificações do concurso no qual foi admitida que exigiu previa a experiência em 
Laboratório de Anatomia Patológica, Histologia, Biologia, Análises Clínicas ou Bioquímica. O Prof. Claudio 
fala que solicitou manifestação tanto da área de Cirurgia quanto da Patologia, que não fizeram objeções. 
O Prof. Cláudio faz ressalva que está previsto concurso público para duas vagas para técnico de 
laboratório área, havendo a troca as duas vagas do concurso serão redistribuídas, ficando um candidato 
no Laboratório de Cirurgia e outro no Laboratório de Patologia.  O Prof. Cláudio também informa que os 
concursos estão sendo abertos, a Universidade já se reorganizou e conseguiu a liberação para realização 
de diversos concursos, os editais já estão sendo publicados existe uma perspectiva que em curto período 
de tempo iremos receber novos servidores docentes e técnicos atuando na Universidade.  O Prof. 
Alessandro concorda com a troca de área da Servidora e a cedência de uma vaga do Concurso para a 
Patologia e agradece ao Setor de Patologia pela cedência da Servidora que irá ajudar muito na disciplina, 
neste momento.  Não havendo mais manifestações o Senhor Diretor colocou em aprovação a troca de 
laboratório de atuação da Servidora Cláudia Inês Pacheco Hernandes, aprovado por unanimidade. 
Quinto Assunto da Pauta: Aprovação de abertura de edital para professor substituto na Área de 
Ginecologia e Obstetrícia, disciplina de Ginecologia e Obstetrícia. O Prof. Cláudio fala que recebeu uma 
solicitação da Prof. Carla Vitola, solicitando que se utilizasse alguma vaga disponível de concursos não 
preenchidos de professor substituto para apoio na Disciplina de Ginecologia e Obstetrícia que está 
passando por momento difícil, tem um professor com afastamento por problemas de saúde e sobrecarga 
com a rotina de atividades prevista para atendimento dos alunos. O Prof. Cláudio fala que abrimos 
concurso para professor substituto em diversas disciplinas, que tivemos candidatos inscritos para um 
concurso, mas o número de vagas era maior e que o concurso da área de cirurgia não houve inscritos, e 
que sim, poderíamos utilizar uma vaga de substituto não ocupada para dar apoio com à Disciplina de 
Ginecologia e Obstetrícia, no momento sem prejudicar as outras Áreas. Não havendo manifestações foi 
colocado em votação, abertura de edital para professor substituto na Área de Ginecologia e Obstetrícia, 
de uma vaga vacante, sendo aprovado por unanimidade. Sexto Assunto da Pauta: Assuntos Gerais: 1) O 
Prof. Cláudio comenta que conversou com a PROGEP sobre a possiblidade de que conseguisse atuação 
de médicos técnico administrativo, para contribuir na Disciplina de Medicina Família e Comunidade. 
Também já fez contato com o Prof. Sandro e solicitou que ele fizesse uma justificativa bem elaborada e 
qual o número necessário e ideal de servidores, para pleitear vaga extra de técnico administrativos para 
atuar na Faculdade de Medicina, na Disciplina de Família e Comunidade. O Prof. Cláudio esclarece que 
não são vagas novas, a PROGEP tem tentado manter vagas da Universidade, todas aquelas decorrentes 
de aposentadorias de técnicos médicos do Hospital Universitário. O Prof. Cláudio salienta que esse 
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quantitativo é significativo. Manter estas vagas dentro da Universidade ao invés de perdê-las por 
extinção.  Não é uma afirmação que vamos conseguir estas vagas, mas uma possibilidade que possa vir 
se concretizar. 2) A Prof. Fabiane pergunta se na data da vacina dos alunos é apenas irem nos Postos de 
Saúde.  O Prof. Claudio fala que não tem nenhuma informação a respeito, mas a princípio sugere aos 
alunos irem no posto, levando sua carteirinha que vão ser vacinados a medida que se aproximar o prazo 
de vacinação. E informa que não recebeu nenhum comentário específico vindo da Secretaria de Saúde, o 
Prof. Cláudio sugere irem em grupos pequenos para tomarem suas segundas doses. Mas destaca que, se 
houverem dificuldades, a Direção pode intervir junto a Secretaria. 3) O Prof.  Samuel Solicitação de vaga 
para professor substituto, no lugar da substituta Pâmela Volz, cujo contrato termina neste ano.  O Prof. 
Cláudio esclarece que o Contrato da Prof. Pamela encerra em dezembro, não sendo possível a 
prorrogação, informa que área terá que enviar solicitação para abertura de novo edital de Professor 
Substituto, com as devidas justificativas, indicando a banca examinadora, origem da vaga e constando os 
pontos para Prova Didática. Feito isso, numa próxima reunião podemos aprovar a abertura de edital. 4) 
O Prof. Samuel informa que foi indicado pela Universidade, como representante suplente junto 
Conselho Municipal de Saúde a titular é a Prof. Sibele da Rocha Martins. Não havendo mais nada a 
tratar, o Senhor Diretor agradeceu a participação de todos e desejou uma ótima semana aos presentes e 
às onze horas e quarenta e cinco minutos encerrou a reunião ordinária do Conselho da FAMED. Esta ata, 
após aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e por mim, que secretariei a Reunião. 
 
 
 

Prof. Dr. Cláudio Moss da Silva 
Diretor da Faculdade de Medicina 
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